

Rapport de M. l'Inspecteur d'Académie sur la situation de l'enseignement primaire dans la Vienne pendant l'année 1935-36.

Numéro d'inventaire : 1979.36850.2

Auteur(s) : Ch. Pugibet

Type de document : livre

Date de création : 1936

Description : Tapuscrit sur papier pelure. Liasse tenue par 2 agrafes En annexe, 6 feuilles ronéotées sur papier plus épais et complétées à la main..

Mesures : hauteur : 270 mm ; largeur : 210 mm

Mots-clés : Etudes, statistiques, enquêtes relatives au système éducatif

Filière : École primaire élémentaire

Niveau : Élémentaire

Nom du département : Vienne

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 29-6

- 2 -

et facilitera la tâche difficile du professeur. Situation intellectuelle et morale. - Le niveau des études en 3^{me} année, s'est maintenu au-dessous du niveau moyen. La promotion était en majorité formée de jeunes gens sans entrain, ayant peu de goût à l'ouvrage. Il est vrai que ni la discipline, ni les sanctions des études, n'étaient organisées assez solidement depuis la maladie du regretté M. ALLARD.

M. le Directeur a renforcé le contrôle du travail personnel des élèves. Dorénavant toute note inférieure à 8 entraîne une privation de sortie; les notes supérieures à 14 donnent au contraire droit à une sortie plus longue. Des sanctions plus fortes marquent l'importance particulière des notes obtenues à l'école d'application.

Quelques élèves de 3^{me} année ayant, au 1^{er} trimestre, obtenu des notes trop faibles, ont été menacés d'exclusion: ils ont relevé leurs moyennes, par la suite, dans de notables proportions.

Les devoirs, revus par le directeur après correction, sont conservés pour qu'il soit facile de suivre l'évolution intellectuelle des élèves.

Les deux promotions réduites de 1^{ère} et de 2^{me} année ont donné, à tous points de vue, plus de satisfaction que la promotion sortante.

Par ailleurs, les jeunes gens ont été mis en contact avec les réalités positives de la vie (excursions, visites d'ateliers, d'exploitations agricoles, de monuments, etc). Ils ont été mis en rapport avec la cinémathèque et le directeur, M. LEBRAULT, a fait faire aux élèves de 3^{me} année plusieurs séances de manipulation des appareils (Il n'y en a aucun à l'école, ce qui est tout à fait anormal).

.....

- 3 -

L'enseignement agricole a été complété cette année par la reprise des notions pratiques de jardinage et d'arboriculture. Sous la conduite du professeur d'agriculture les élèves ont repris le chemin du jardin, où une ruche neuve sera installée l'an prochain.

M. le Directeur et M. MONTEIL, professeur de sciences, ont fait aux élèves-maîtres des causeries sur l'aéronautique, suivies d'une visite de l'aérodrome et d'un examen détaillé d'appareils divers.

La discipline, qui avait fléchi pour plusieurs raisons, a été améliorée, avec le concours d'un nouveau surveillant. Les élèves ont été appelés à rédiger eux-mêmes un règlement intérieur et un statut des divers services d'ordre et d'hygiène.

12 élèves sur 14, ont été reçus au Brevet supérieur; 9 ont obtenu le Certificat d'aptitude à l'enseignement de la gymnastique (degré élémentaire) ainsi que 3 élèves de 2^{me} année particulièrement doués.

Education physique. Le demi-heure quotidienne d'éducation physique, le contrôle de l'entraînement sportif par le professeur, les leçons à l'école d'application, ont donné au total d'excellents résultats.

Au foot-ball, au basket, au tennis, à l'athlétisme, antérieurement pratiqués, se sont ajoutés cette année le tir, le canotage, la natation et même le ping-pong.

En athlétisme, l'équipe de l'école a été classée 1^{ère} au challenge du Fanion.

La préparation militaire, qui était délaissée, a été suivie cette année par 4 élèves de 3^{me} année sur 14, et 6 élèves de 2^{me} année sur 8.

- 4 -

Education professionnelle .Le nombre des classes de l'école d'application est actuellement suffisant mais menacé par un projet d'économies. Nous désirerions qu'aucune suppression ne soit faite puisque l'effectif des élèves-maîtres est appelé à remonter et restera sensiblement stationnaire l'année scolaire prochaine.

Les maîtres de l'école d'application ont dirigé utilement et efficacement l'enseignement professionnel des élèves-maîtres en collaboration avec les professeurs de l'Ecole normale. M. le Directeur se propose l'an prochain de resserrer encore cette indispensable collaboration.

Etat sanitaire .Il a été très bon cette année : quelques cas de grippe légère, quelques furoncles, quelques légers accidents sportifs, n'ont immobilisé les jeunes gens que 3 ou 4 jours. Pourtant deux élèves, de santé délicate, ont dû séjourner dans leurs familles pendant une quinzaine.

Situation matérielle . D'importants travaux et aménagements marquent l'année scolaire écoulée. L'appartement du directeur a été réparé, les peintures et papiers peints entièrement refaits. La bibliothèque a été nettoyée et remise en état; les armoires et placards, repeints et ajustés à leur nouvelle destination, suffiront à contenir tous les livres utiles. La salle de gymnastique, réparée et repeinte, est transformable, à l'occasion en une salle de fêtes convenable. Les salles de classe ont été peintes, ainsi que le hall qui précède la salle de gymnastique. L'installation du chauffage central, qui doit être réalisée progressivement, a franchi la 1^{ère} étape : bureaux administratifs et galerie d'accès, appartement du directeur. Des aménagements hygiéniques ont été apportés au dortoir, et le grillage du mur de la rue Le Cesve a été surélevé.

.....